
公民館運営審議会平成 27 年度第 4 回水谷東地区会議会議録 

 

１、日  時  平成 28 年３月９日（水）午後１時 30 分～午後３時 15 分 

 

２、場  所  水谷東公民館美術工芸室 

 

３、出席委員  地区代表委員  尾 形 忠 男 

        委    員  平 井 光 夫 

委    員  浅 見 隆 志 

委    員  本 田 和 子 

 

４、欠席委員  なし 

 

５、説明職員  水谷東公民館長 本 間 直 子 

        専  門  員 金 田 光 正 

 

６、傍 聴 者   0  人 

 

７、会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、あいさつ   尾形地区代表委員 

 

２、事業等近況報告と今後の予定 

 

（１）報告事項 

報告① 熟年学級 

■ 全体会 1月 14日 「新春演劇公演～帰ってきた極楽とんぼ～」  

出演 シニア劇団 極楽とんぼ        参加者 67人 

      2月 11日 「お楽しみ映画会」          参加者 37人 

■ クラブ活動は、8クラブ実施中  
報告② 『学社連携事業』 

■1月 28日（木）5年生 2クラス 参加児童 57人 

水谷東小学校の総合学習の時間を利用し、公民館の３つの機能（公民館と出張所、

図書館の機能）について説明し、公民館のサークル活動の様子やふれあいサロン

の活動を見学。 

■2月 18日（木）5年生 参加児童４人 

 公民館のふれあいサロンの開放日に、水谷東小学校５年生の生徒４人がきてくれ、

「地域のひとのために、自分達ができることをしたい」と、クイズや、歌、昔あ

そびで交流を図った。 

 

報告③ 水谷東安心まちづくり協議会 

■ 地域連絡会議 12月 17日（木）水谷東 3丁目集会所で開催 

■ 専門部会会議の開催 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告③ 水谷東安心まちづくり協議会 

■ 地域連絡会議 12月 17日（木）水谷東 3丁目集会所で開催 

■ 専門部会会議の開催 

（ 地域交流部会 1/15・安心安全部会 2/25 ） 

■ 青少年部会「書初め教室」12月 26日（土）   参加者 80人 スタッフ 12人 

■ 水谷東新春のつどい 1月 31日（日）      参加者 96人 

■ 広報紙『つなぐ』（第 11号）、3月 1日号・全戸配布 2,900部発行 

報告④ 子ども公民館事業 

■12月 20日 (日) 子どもクリスマス会 参加者 38名 スタッフ 12名 

報告⑤ 消防訓練と利用者年末大掃除 

■12月 21日 (月) ・避難訓練・通報訓練・ＡＥＤの操作訓練を実施 参加者 81人 

         ・年末大掃除                参加者 72人 

報告⑥ 子育て応援の勉強室 

■1月 16日（土）「インターネットの上手な使い方」ｅ－ネットキャラバン 

                                        参加者 17人 

報告⑦ 子育てサロン 

■ 12月 16日 ミニミニシアター   参加者 48人 子育てサポーター5人 

■ 1月 13日 手あそびおうたあそび 参加者 9人 子育てサポーター6人 

■ 2月 10日 作ってあそぼう    参加者７人 子育てサポーター5人 

報告⑧ 公民館・西交流センターだより編集委員会合同研修会及び交流会 

■ 2月 13 日 (土）13時～ 「公民館だより特集記事を考える」水谷公民館講座室 

                  参加者 25人 

報告⑨ 青少年事業「豆の木 35周年記念事業」  

■ 2月 21日（日）2時～  ジョイントライブ水谷東  参加者 106人 

 

（２）今後の予定 

予定① 熟年学級 

■全体会   3月 10日(木) 「 閉講式 」 

  ＊次年度も 5月中旬に受講生を募集し、6月にスタートする予定。     

予定② 水谷東スポーツフェスティバル 

■ 3月 13日(日) 9:00～水谷東小学校にて、グラウンドゴルフ大会を実施予定 

予定③ 水谷東安心まちづくり協議会 

■ 3月 18日 (金）15:00～地域連絡会議 榎町集会所で開催予定 

■ 3月 27日 (日)  9:00～地域非常災害対応訓練 各集会所及び前沼公園 

予定④ ふるさと祭り 

■ 4月７日（木）7時 30分～ふるさと祭り企画委員会（第１回） 

■ 4月 24日（日）6時～  ふるさと祭り実行委員会（第１回） 

予定⑤ 公共施設予約シムテム 

■ 4月 8日（金）公共施設予約シムテムの本稼働 

       施設の空き状況や施設の仮予約ができます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■委員からの質疑応答 

 １)報告②の 2 月 18 日（木）5 年生 参加児童４人となっているが、一般の参加

者は何人位か。 

   →今回は、事前に声をかけて 25人位集まった。ほのぼのとした雰囲気の会と

なって大変好評であった。 

２) 報告③の書き初め大会のスタッフはどのような人か。 

→スタッフは、まち協青少年部会のメンバーが対応した。講師は外部にお願い

した。今回、先着順で申し込みを取ったが定員オーバーになって、大変盛況

であった。 

 ３) 冬休みの宿題にもなっているのでタイムリーな企画ではないか。 

 ４)ジョイントライブ水谷東は１０６人となっているが出演者も含めた人数か。 

 →出演者も含めた人数である。 

５)若い人が沢山参加して良い企画ではないか。 

  →日頃公民館で活動している豆の木学校指導員やおむすび少年団、ファンタ

ッスティククルー、OB の千葉純平さんによるライブで若者たちが活躍する

機会となった。 

６) 3月 27日 (日) の地域非常災害対応訓練に今年も中学生の参加はあるのか。 

 →参加を予定している。 

  学校行事もあるが、できるだけ参加を募りたい。 

  以前、自治シンポジウムの中で水谷中の生徒の発表があったが、1 年生にも

かかわらず素晴らしい内容で大変評価された。他の地区からはどうして地域

の防災訓練に中学生が参加しているのか驚いていた。今年も是非参加をお願

いしたい。 

 ３．平成 28 年度水谷東公民館事業計画(案)について 

     平成 28年度の水谷東公民館事業計画について資料を基に説明した。 

■委員からの質疑応答 

    なし 

 ４．公共施設の予約システムについて  

   公共施設予約システム利用者説明会資料を基に説明した。 

■委員からの質疑応答 

  １)公民館事業や公共のものは先に予約するのか。 

  →先行的に予約できるようになっている。 

  ２)どこが仮予約しているのか画面でわかるのか? 

    →それはわからない。画面上は仮予約していれば、他の団体は予約できないよ

うになっており、どこの団体かはわからない。 

  ３)ひと月の中で複数件のエントリーを入れるなどの団体もあるのではないか? 

    →一つの団体が一月 10件まで予約が可能になっている。また、仮予約してから

本申請の提出は 10日以内にお願いしている。 

  ４)10 日以内を守ってもらわないと、キャンセルした時に次の団体が予約を取

れなくなる。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ５）サークルも年間通して予約は出来ないのか。 

  →それはできない。現在でも通年ではとれない。特定の団体を優先することは

できない。ただし、今後抽選方式が導入される時などは、町会行事や地区社

協など年間計画で決められているものの扱いについては、公民館全体で検討

をしていく予定である。 

  ６）暗証番号の保管が大変ですね。 

  →暗証番号は、例えば予約をかってに変更させられたりということがあるかも

しれないので、暗証番号を自分たちで考えて初期番号を変更して利用しても

らいたい。 

  →システムについての講習会も今後計画していきたい。PC相談室が毎週火曜日

に開催しているので、その機会を活用して講習を実施したい。5 月以降計画

していきたい。 

 

５.平成２７年度水谷東公民館事業評価について 

・今年度から公運審の評価として A(継続)・B(見直し)・C(廃止)を入れる形式にな

った。3 月 31 日までにコメントと併せて記入して提出をお願いしたい。 

・公運審によって 4 人の委員が分かれた評価をした場合は、尾形副議長に最終判

断を委ねて公運審としての意見集約を行っていただきたい。 

  ・事業については、見ているものと見てないものがあるが、評価シートを読んで

判断してください。可能な限り評価をしてください。 

  

６.その他 

・平成２８年度は、給排水管の改修工事の設計委託が計画されている。設計は 6

月～10 月までの間で行う予定である。工事については、平成 29 年度を予定して

いる。工事期間中の 3 か月位は休館となる可能性がある。現在のところ、トイレ

の洋式化や自動洗浄機なども設計の中に入れる予定である。 

・できれば公民館全体のトイレを洋式化した方が良い。ウオームやウォシュレッ

トも必要ではないか。 

 

閉 会  

 


